

～JR釧網本線の維持・存続に向けた取組み～
「未来を担う子供たちと列車の旅」事業を実施します！



釧網線を走る「キハ54 515 快速しれとこ」

■釧網線に乗って釧路動物園に行こう

釧網本線の存続は、流氷シーズンに象徴されるように交流人口の拡大を図ることができる重要な路線です。

しかしながら、JR北海道が打ち出したJR単独では維持が困難な路線の一つに釧網本線が含まれております。路線維持のためには、鉄路への愛着とマイレール意識の醸成が大事な要素になってまいります。

このようなことから、未来を担う子供たちに「列車の楽しさ」を気づいていただくために「釧網本線に乗って釧路動物園に行く列車の旅」を実施することとしました。

○開催日／8月6日（日）、対象／小学生（1～6年生）20組（40人）
※列車はJR北海道の協力を得て一両増結していただき貸切となります。

あばしり
商工会議所

あ
云
議
所
ニ
ュ
ース

〒093-0013

北海道網走市南3条西3丁目

TEL 0152(43)3031

FAX 0152(43)6615

平成29年8月号
No.261

ホームページアドレス

<http://www.a-cci.or.jp>

facebookアドレス

<https://www.facebook.com/abashiricci>

～JR北海道、無人駅の無償貸出～
『北浜駅の活用』について

JR北海道はこの5月、道内各路線にある無人駅の利用促進策として無人駅の空いているスペースを自治体や観光協会、商工会議所などに無償で貸し出すこととしました。

網走では、呼人駅、鰐浦駅、藻琴駅、北浜駅が対象に上がっています。

当所では、観光客が訪れる「北浜駅」の活用を考え具体例を交えながら、JR側と協議を進めて参りましたが、この度、北浜駅前の空きスペースの一部を借用することとしました。

会員企業の皆様で地域経済の活性化に結び付く利用策がありましたら、当所までご連絡をください。お待ちしております。



オホーツク海に最も近い北浜駅

あばしりオホーツク夏まつりを 支える方々を紹介!!

平成29年7月20日（木）～
23日（日）までの4日間。第7回あばしりオホーツク夏まつりを開催。花火大会が濃霧のため翌日開催となりましたが、全ての行事が事故等なく無事終了すことができました。

これもひとえに会員の皆様をはじめとする多くの方々のご協力のおかげです。

今回は、長年にわたりお祭りを支えられている方々をご紹介します。



網走の短い夏を感じさせる
夏まつりの開催に尽力！



◆夏まつりの寄付金

夏まつりは、網走商工会議所が夏まつり実行委員会の事務局を担っています。祭りの根幹ともいえる財政面で寄付金を募ることにご尽力いただいているのが当所役員議員の皆さんです。

★1区 担当役員議員	
(東3丁目～つくし、駒場、潮見、桂町、台町、港町、藻琴、北浜方面)	
松本 裕司	・ 笥田 壽一
前元 政芳	・ 山本 昌廣
小玉 晃	・ 佐々木 英之
古谷 重雄	・ 千葉 雅規
山崎 伸	・ 池端 慎修
玲司 孝一	・ 井戸 雅規
・ 添田 伸	・ 伸

★3区 担当役員議員

(南1～14条の西1、西2方面)

大庭 春男	・ 本間 弘哉
大谷 義則	・ 泉 邦理
中山 寿一	・ 佐古桂尉次
中山 寿恵	・ 杉本 匡規
前田 敏行	

★2区 担当役員議員

(南1～10条の東1、東2方面)
錦町、天都山、新町～能取、嘉多山方面)

早水 林	・ 中村 塩川	・ 松尾 石川	・ 轉石 水谷	・ 松田 伊藤	・ 和夫 木村	・ 千坂 壽一	・ 土屋 善治郎	・ 松下 伸次
和子 誠	・ 信 顕児	・ 富彦 信弘	・ 彰宏 洋輔	・ 和悟 加城	・ 順義 浅利	・ 高田 巧	・ 高田 巧	
・ 小澤友基	・ 田中 雄一	・ 丸田 嘉吉	・ 兼子 秀祐	・ 鈴木 祯夫	・ 浩一 益村	・ 錦町 能取	・ 天都山 新町	・ 新町～能取 嘉多山方面
・ 信	・ 田中 雄一	・ 信弘 信弘	・ 兼子 秀祐	・ 鈴木 祯夫	・ 益村 順愛			
・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸			

★5区 担当役員議員

(橋北地区、北区、向陽、海岸町方面)

根田 三枝	・ 本田 敏昭	・ 伊藤 俊之	・ 飛澤 光一	・ 信一郎
・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸
・ 讓	・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸
・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸
・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸	・ 伸

★4区 担当役員議員

(南1～4条の西3、西4、錦町、天都山、新町～能取、嘉多山方面)



その後、幾度か花火大会のかわりのイベントを開催したこともありましたが、市民の強い要望により現在に至つております。

網走での花火大会は昭和12年から開催されていたことが網走の年表に記録されていますが、第1回網走観光港まつりと網走市の夏まつりとして正式に開催されるようになったのは昭和23年からです。

その後、幾度か花火大会のかわりのイベントを開催したこともありましたが、市民の強い



網走信用金庫（ボランティア代表小林さん）

★花火大会

網走での花火大会は昭和12年から開催されていたことが網走の年表に記録されていますが、第1回網走観光港まつりと網走市の夏まつりとして正式に開催されるようになったのは昭和23年からです。

「網走で開催される一大イベントといえ、市民のほとんどの方が夏祭りの花火大会と答えるほど重要なイベントですので、お手伝いできることがあれば協力したいと思つていました。

経緯や花火大会についてお話を

お聞きました。

今日は、ボランティアで会場内の警備をしていただいている網走信用金庫さん（代表の小林さん）に協力することになった

現状です。

しかし、花火大会を開催するまでは多くの方々の支援・協力がなくては成り立たないのが

要望により現在に至つております。

す。

に半世紀以上携わり、流水音頭の誕生と共に踊りの振り付けをされた藤間流日本舞踊の師範で現在「藤美会」の代表である藤間芳富美さんに流水おどりの経緯などについてお話をお聞きしました。

「我々の団体は、日本舞踊を習う生徒を中心に創設された団体です。

日頃は、日本舞踊の練習や発表会、各施設において、ボランティアで日本舞踊を披露しています。

流水おどりに継続して参加する理由は、師匠達が日本舞踊を基に振り付けした流水おどりを後世に引き継ぎたいとの思いから、子供達やその孫の世代へ流水おどりを継承しています」とお話をしてくれました。



「りんご同好会」コメントをする代表者

★麦稈ロール引き大会

麦稈ロール引き大会は、昭和62年頃、街区対抗、ちびっこ綱

引き大会が行われていて大変人気があったという話を基に、綱走らしさを全面に出した綱引きをしようと、漁業で使用する綱と農業の麦稈ロールを融合させた綱引きが発案され「麦稈ロール引き大会」が開催されることになりました。

今回、第3回から7回まで優勝

し、優勝後のマイクパフォーマンス等で会場を盛り上げてくれ、「りんご同好会」代表に同イベントを支え続けてくれる理由についてお聞きしました。

「自分たちの団体は、農家などで腕力がある父母たちが集まつて一夏を楽しもうと集まつたのがきっかけ、その後、毎年出場し毎回優勝するようになり、

一時は、他団体のことも考えて出場を辞退すると実行委員会に申し出たこともあった。

しかし、我々を倒すことを目指に練習している団体があることを知り本年も参加した。

結果は2位。来年ははじめて挑戦者として挑む。とにかく参加することでこのイベントを盛り上げたい」と力強く語つてくれました。



事前打合せ中の桂陽高校ボランティア部

本年で第8回目となりましたが、

迫力ある演奏と軽やかなバトンで、まちなかを賑わしてくれた音楽行進。

★音楽行進

今回は、各参加団体のプラカード持ち等をボランティアでお手伝いしてくれている網走桂陽高校ボランティア部に、当日のお手伝いについてお聞きしました。「毎年、停止演奏位置がわからなくなったり、団体同士の間隔が詰まるなどして反省点が残る。

しかし、今年は事前に停止演奏場所の確認を全員で行ったことと例年以上に上手にできたことが生徒の自信にも繋がった」と語ってくれました。

網走港に訪れる大型クルーズ船の乗客の動向を探る



7/25(火) 本年、最後に訪れた飛鳥IIの様子

オプショナルツアーへの参加や 網走市内の観光施設巡りを楽しむ！

ここ数年、日本一周を巡る旅や北海道周遊旅行が日本人に限らず海外からも大変人気であり、北海道を周遊する「夏の北海道クルーズ」として3隻の大型船が網走に寄港されました。

6月16日（金）飛鳥II（定員800人）、6月18日（日）ダイヤモンドプリンセス（定員2700人）、6月28日（水）ぱしふいっくびいなす（定員600人）が訪れるところ、網走市では、船の乗客をもてなすため観光案内所の設置や様々なイベントを開催してきました。

今回、7月25日（火）網走に本年最終寄港した飛鳥IIの乗船客に網走に寄港した後、ツアー観光以外の方が何処へ行くかを直接、聞き取り調査しました。結果は下記のとおり。

- ツアーアーを企画する担当者によると寄港した後、乗船客が向かう観光地で最も人気が高いのは、世界自然遺産の知床であり、次に小清水原生花園とのことでした。

- ◆質問内容
- 船をおりた後、何処に行き、何をしますか？

- ・タクシーを使って網走市内の観光施設を見学してきた。
- ・網走の道の駅は全国的に有名なので、そこでお土産を購入する予定。

- ・観光案内所で紹介してくれる近場の観光施設へ足を運ぼうと思う。

- ・ツアーアーとは別に、ゆつくり網走市内を観光したい。

- ・漁師町にある回転すしは美味しいと評判、そこに行きたいい。船上スタッフに聞いたところ網走に寄港した時は、オホーツクシマリス公園へ行くと心が癒されるとのこと。

◆各大型船の人気オプショナルツアー（一例）

（飛鳥II）

- 知床1日観光（1日）
- 屈斜路湖と摩周湖を訪ねて（1日）

（ダイヤモンドプリンセス）

- 能取岬、オホーツク流氷館とモヨロ貝塚館（半日）
- 知床半島クルーズ（1日）

（ぱしふいっくびいなす）

- 網走と小清水原生花園めぐり（半日）
- 神秘の摩周湖と屈斜路湖めぐり（1日）
- 世界自然遺産知床を訪ねる（1日）



乗船客応対の為、観光案内所を設置

老舗 会員事業所紹介

(創業百七年)

先代から引継ぐ伝統を生かし 新技術を導入！ 松田久太郎畳店



現在の店舗



松田久太郎畳店
事業主
松田 和夫氏

明治43年（一九一〇年）に創業。網走市内にある商工業者の中でも大老舗となる畳店。

先代（久太郎さん）は福井県生まれ。明治40年に19才で北海道の開拓と北方警備の為、屯田兵（開拓使）として北見町に滞在し、そこで畳づくりの師に巡り合い、明治43年網走町南3条西1丁目で畳店を開業。

その頃、太平洋戦争が勃発、第二次世界大戦が始まつた年でした。先代は畳店の事業主として一家を支えたそうです。

また、先代には現事業主である和夫さん（三男）以外に2人の息子がいたが長男は教員となり、次男が店を継ぎながら、戦時中（昭和20年）防空監視哨員として台町の高台地区漁業無線局におり、網走空襲に合い死去。

後継者不在のまま、先代は従業員である職人と切り盛りしていましたが現事業主である和夫さんは高校卒業時、北海道銀行に就職するため、父に内緒で試験を受け、銀行から採用通知を親展で送られてきたのを父が開封してしまい、父から「息子のお前が跡を継がないでどうする」と迫られ、断腸のおもいで後を継ぐことを決意したそうです。

それからは、畳店として誇りを持ち「親切」「丁寧」「注文、迅速」を信条として顧客に対応しているとのことです。

また、昭和53年には、畳について詳しく書かれている書物がなかつたこともあり、自ら畳について調べ上げ、畳の要覧を発刊。

完売したそうです。現在も畳店のマニュアル本として畳業界において重宝されているそう。

今後の目標についてお聞きしたところ、「住宅の変化により畳店も激変し、減少しているが、日本の文化である「畳」を自分の身体が続くまで顧客に届けたい」と力強く語ってくれました。



先代の頃（昭和初期）の店舗

まちなかで地場の野菜や海産物を販売 「らるあーと朝市」を開催中！



地物の食材を買い求める市民の様子

『らるあーと』に合わせて 開催されるイベント行事

◆ビアガーデン

8月4日（金）5日（土）

◆バル

9月22日（金）

～24日（日）

市内中心部の旧金市館ビル跡地（南4条東1）を有効活用をするため、当所の他、網走中央商店街振興組合や網走市等でつくる「網走市まちづくり会社設立協議会」では、7月上旬から9月末までの毎週土曜日、午前6時半～午前8時半まで「らるあーと朝市」を開催中です。

同事業は昨年より、中心市街地の活性化と賑わいを創出する事業として実施しているものでオホーツク海で獲れる魚介類や市内農家で育った野菜や果物を安価で販売しています。

「地場産の物はとても新鮮で美味しい」と早朝にも係わらず完売するほど人気を博しており、網走産のハモを使ったハモ丼や網走ちゃんぽん等、ご当地料理店も出店しておりますので、是非、この機会に足をお運び下さい。

市内中心部の旧金市館ビル跡地（南4条東1）を有効活用をするため、当所の他、網走中央商店街振興組合や網走市等でつくる「網走市まちづくり会社設立協議会」では、7月上旬から9月末までの毎週土曜日、午前6時半～午前8時半まで「らるあーと朝市」を開催中です。

同事業は昨年より、中心市街地の活性化と賑わいを創出する事業として実施しているものでオホーツク海で獲れる魚介類や市内農家で育った野菜や果物を安価で販売しています。

また、当会では市まちづくり会社設立協議会と連携して街中の活性に向けて様々な事業運営について協力して参ります。



昨年大好評だった！ハロウィンパーティ

まちなかにたくさんの人を 呼び込むイベントを開催！



《平成29年度 網走TMO事業委員会 イベントスケジュール》

10月下旬	桂陽高校によるチャレンジショップ
〃	ハロウィンパーティー
11月上旬	まちなかマルシェ
12月上旬	あったかよじょう屋台村
〃	ホワイトイルミネーション
H30. 2月上旬	ショーウンドーギャラリー



網走商工会議所8月のスケジュール



- ◆ 1日(火) 網走ファン倶楽部「特別部会」
豊郷神楽
- 〃 網走日台親善協会 平成29
年度総会並びに懇親会
- ◆ 2日(水) 平成29年度 交通安全・社会
を明るくする運動網走市民大会
- ◆ 3日(木) 安全運転管理者法定講習会
〃 網走地区安全運転管理者協
会「網走警察署との懇談会」
- 〃 道法連事業研修委員会
- ◆ 5日(土) あばしり創業ゼミナール(第1
講・第2講)
〃 らるあーと朝市
- ◆ 6日(日) 観光委員会事業「釧網線に乗
って釧路動物園へ」
- ◆ 9日(水) 道法連 福利厚生・組織合同委
員会
- ◆10日(木) 『網走市戦没者追悼式』
- ◆12日(土) あばしり創業ゼミナール(第3
講・第4講)
- ◆18日(金) 女性のための再就職支援セミ
ナー
〃 高年齢者向け合同企業説明会
- ◆19日(土) あばしり創業ゼミナール(第5
講・第6講)
- ◆22日(火) 全道商工会議所専務理事会議
- ◆23日(水) 平成29年度 網走商工会議所
議員会 市議会議員との親睦パ
ークゴルフ大会
- ◆24日(木) 販路開拓セミナー
- ◆26日(土) あばしり創業ゼミナール(第7
講・第8講)
〃 網走警察官友の会親睦パーク
ゴルフ大会
- ◆28日(月) 網商会ゴルフ
- ◆29日(火) 東北北海道商工会議所連絡会
議(30日まで)

« 当 所 業 務 の ご 案 内 »

網走神社祭に伴い、8月14日(月)～16日(水)まで閉所とさせていただきます。

8月17日(木)より通常業務となります。

安心
安全

国がつくった

小規模企業共済

こんな悩みにお応えします

年金だけでは不十分で、
不安がある

自分で積み増しするには、
どんなものがあるの?

制度の特長

1

経営者のための退職金制度

小規模企業の個人事業主(共同経営者を含む)または
会社等の役員の方が廃業や退職後の生活資金、
事業再建資金をあらかじめ準備しておく共済制度です。

2

掛金は全額所得控除

掛金は、全額が「小規模企業共済等掛金控除」として、
課税対象所得から控除できます。

3

受取時も税制メリット

共済金の受取は、一括の場合は「退職所得扱い」、
分割の場合は「公的年金等の雑所得扱い」です。

他にもこんな特徴があります。

■ 契約者貸付けの利用が可能

契約者(一定の資格者)の方は、緊急時や
災害時などに事業資金等の貸付けが
受けられます。

■ 共済金の受給権は差押禁止

共済金・解約手当金の受給権は、国税等
滞納の差押え以外は差押禁止債権とし
て保護されます。

※ 詳しくは、ホームページまたは
パンフレットをご覧下さい

経営者のための
退職金制度です!

AIRPORT

小規模企業共済 検索

中小機構

お問い合わせ、お申込みの相談は・・・ ⇒ 網走商工会議所(43-3031)までご連絡ください!